

COLUMNAS 5 DE SEPTIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Trabajaron para su excarcelación

Acasi cinco años de la matanza y quema de los normalistas de Ayotzinapa, la politización del caso, el pataleo de los representantes de los deudos, la ridícula resolución de un tribunal unitario de Tamaulipas, la negligencia de la Fiscalía General de la República y la ligereza procesal del juzgador permitieron la excarcelación de uno de los principales perpetradores del crimen: Gildardo López Astudillo, *El Gil*.

El MP federal no combatió el amparo que promovió el asesino y lo más cómodo es culpar a la administración peñista, atribuyéndole haber “arrancado” confesiones con tortura. Lo paradójico es que lamenten que quien ordenó el *levantón* de los estudiantes haya sido liberado y se apresuren a prometer que apelarán y denunciarán tanto al juez como... a quienes integraron las acusaciones y lograron su captura.

Se atribuye a Aixa, madre del último sultán, haberle dicho a su hijo Boabdil ante la pérdida de Granada: “No llores como mujer lo que no supiste defender como hombre”.

El *bumerán Gil* es un golpe a la memoria de los victimados y a la honra de los que vienen objetando la más acuciosa investigación policiaca en la historia mexicana. En su afán de fabricar su tan ansiada “desaparición forzada”, trastocaron la demanda de verdad y justicia en una virtual defensa de los asesinos.

Ante este nuevo capítulo del caso que emblemata los *usos y costumbres* de las bandas del narcotráfico, el vocero de los padres, Felipe de la Cruz, necea: “Siempre vamos a decir que va a ser un *crimen de Estado*, porque *fueron patrullas* las que se llevaron a los jóvenes, que según los entregaron a la delincuencia organizada, y eso le corresponde a la nueva comisión...”.

Entre tanto, en Corte *duermen* más de 100 quejas y observaciones contra la nefasta resolución en Tamaulipas, que desestimó los resultados del protocolo de Estambul sobre tortura, anula la justicia y excluye de responsabilidad a *Guerreros Unidos*.

Sigue sin surgir siquiera una evidencia que apunte hacia un destino diferente al basurero de Cocula y que tanto escandalizó por haberse presentado como “la verdad histórica”.

Paralelamente, el ex director de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón de Lucio, a quien se debe la recuperación de restos en el río San Juan que permitió la identificación de al menos dos de los estudiantes, no únicamente se le sigue recriminando por haber hecho su trabajo como mejor pudo, sino se pretende retirarle la protección que se otorga a quienes han vivido en el filo de la navaja del servicio público, en este caso participando en averiguaciones y detenciones de compinches de *El Chapo* Guzmán, Héctor Beltrán Leyva, Enrique Plancarte, *La mano con ojos* e innumerables otros temibles delincuentes.

... Y sigue desatendida la recomendación de la CNDH para que se envíen más de 100 restos óseos al laboratorio de Innsbruck para su identificación. ¿Por qué tanta resistencia...?

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El Congreso es mío... o no hay candidato

Aceptan sin leer las condiciones.

Florestán

En el más reciente capítulo de la serie *El Congreso es mío*, la bancada de Morena quiso sostener la reelección de Porfirio Muñoz Ledo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, de donde la oposición lo sacó a gritos, insultos y descalificaciones.

Y luego de una llamada telefónica, harto, también, de los improperios, anunció que renunciaba a pesar de su campaña de *Sufragio efectivo, sí reelección, y estar con Porfirio es un delirio*.

Morena jugó en varias canchas, olvidando la advertencia del presidente Andrés Manuel López Obrador

en su plenaria legislativa, el viernes pasado: en el relevo de las mesas directivas, nada fuera de la ley, nadie por encima de la ley, y que respetaran los términos legales para la rotación de ese cargo. Pero en San Lázaro los morenos lo desoyeron y mantuvieron el proyecto de Muñoz Ledo hasta que tiró la toalla parlamentaria. Ese mismo martes, como en días anteriores, Olga Sánchez Cordero operó, llamó a Mario Delgado y éste la puso en el altavoz para que escuchara su bancada, a la que reiteró el mensaje del Presidente: nada de modificar la ley para agandallarse la Mesa, porque iba en contra de lo que él pensaba, en lo que ella coincidía.

El miércoles, en su mañanera, López Obrador se volvió a pronunciar contra la maniobra de sus diputados y la *ley Bonilla*, en Baja California, que dijo, eran *una vergüenza*.

Así las cosas y, tras otra conversación con Sánchez Cordero, Delgado reiteró su respeto a la ley y se dejó paso para que el PAN tomara su turno en la presidencia de esa Mesa con Laura Rojas al frente, lo que Morena y aliados rechazaron en dos votaciones en las que impidieron la mayoría calificada y, de plano, se dejó para la sesión de hoy, 5 de septiembre, plazo fatal para elegir a la sucesora de Muñoz Ledo.

Así, pues, el capítulo de ayer de la serie *El Congreso es mío*, continúa.

RETALES

- 1. MENTADA.** Porfirio Muñoz Ledo, que presidía la Mesa en la sesión de ayer en la Cámara de Diputados, pidió a la secretaria que *revisara el reloj* porque estaba marcando progresivamente cuando antes de apagar su micrófono exclamó: *¡Chinguen a su madre! ¡Qué manera de legislar!*;
- 2. REUNIONES.** Alfonso Romo, jefe de la Oficina de la Presidencia, que ha hecho el enlace entre los empresarios y el presidente López Obrador, se reunió en Monterrey con buena parte de los obispos, a disgusto del trato preferencial que reciben los evangélicos, sobre todo a través de Confraternice, que pone en duda el laicismo constitucional del gobierno; y
- 3. FRAUDE.** Está activa la ficha roja girada por la Interpol para detener donde se encuentren a Gonzalo Gil White, José Antonio Cañedo y otros tres socios por uso ilegal de un fideicomiso de la empresa petrolera Oro Negro. La orden de aprehensión se giró el 17 de julio. La interpol los busca en Miami.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE confirman en el mundo empresarial que AMLO se reunirá hoy en Palacio Nacional con José Antonio Fernández, mandamás de la regiomontana Femsa, con la asistencia de Alfonso Romo, jefe de la Oficina de la Presidencia; Carlos Salazar Lomelín, titular del CCE, y Antonio del Valle, del Consejo Mexicano de Negocios. Es el primer encuentro de El Diablo con el Ejecutivo desde el inicio de la campaña electoral presidencial.

QUE la mayoría de Morena, encabezada por Mario Delgado en la Cámara de Diputados, vetó a los legisladores más cercanos al dirigente del PAN, Marko Cortés, para ocupar un cargo en la Mesa Directiva. La decisión responde al triunfalismo que el michoacano expresó tras la decisión morenista de cumplir los acuerdos sobre la rotación anual de la presidencia con panistas y priistas, cuando la rectificación fue a todas luces producto de la amonestación pública de Andrés Manuel López Obrador.

QUE pinta para ser algo más que una coincidencia que el día que Enrique Graue aparece en primera fila con gobernadores y Román Meyer, titular de la Sedatu, la torre de Rectoría de la UNAM es dañada por vándalos. El rector, claro candidato a reelegirse, recibió ayer el Honoris Causa de la Universidad Autónoma de Sinaloa.

QUE hubo competidores que para su versión impresa se apropiaron de la respuesta clave que Zhenli Ye Gon dio por escrito a nuestra compañera Azucena Uresti, esa de que la PGR le hizo perdedizos 70 millones de dólares cuando el famoso cateo, y la desplegaron haciéndola pasar como entregada a ellos. Ese dato se lo dio el empresario detenido a MILENIO, como consta en la respuesta difundida en nuestras plataformas y de donde nos la robaron para hacerla pasar como propia.

EL HERALDO

: ALHAJERO / FESTEJA ACCIÓN NACIONAL / MARTHA ANAYA (PP-5)

EXCÉLSIOR:

ARSENAL / LA MENTADA DE PORFIRIO Y EL REGAÑO DE AMLO / FRANCISCO GARFIAS (P.4)

EXCÉLSIOR

: EL CEREMONIAL DEL INFORME / JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.14)

EXCÉLSIOR:

JUEGOS DE PODER / SOBRE LAS BECAS PARA JÓVENES QUE NI ESTUDIAN NI TRABAJAN / LEO ZUCKERMANN (P.13)

UNIVERSAL

: LAS CARTAS DE ALAZRAKI / CARTA DIRIGIDA A DOLORES PADIERNA (POBRECITA.. SIGUE ENFERMITA DEL CEREBRO)
/ CARLOS ALAZRAKI (P.8)

FINANCIERO:

USO DE RAZÓN / FRACASÓ LA ÚLTIMA TRAICIÓN DE PORFIRIO
/ PABLO HIRIART (P.34)

FINANCIERO:

ESTRICTAMENTE PERSONAL / LA CACERÍA DE WINCKLER
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.35)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.50-51)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.33)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Mezquindad y grilla perversa le dan en la madre al PRI: García Cuevas

Preparará CDE durante un año a 650 prototipos para ser mejores líderes

Se trata del "Proyecto Estratégico, Formando Formadores, Conciencia Activa al 1000 por 1000"

Asume Ricardo Aguilar la Secretaría de Organización del CEN del PRI

Útiles escolares no llegaron a diversas escuelas del Edomex

Justifica Maurilio Hernández la agenda que imposibilita al Ejecutivo para acudir a Legismex

A un mes de que concluya el periodo estatutario del actual Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dicho instituto puso en marcha el "Proyecto Estratégico, Formando Formadores, Conciencia Activa al 1000 por 1000", bajo la directriz de Fernando Alberto García Cuevas y donde se prepararán a 650 priistas, lo que ha generado diversas reacciones, pues hay quienes sugieren que se trata de gente que podría estar encaminada hacia las próximas candidaturas.

En conversación, García Cuevas aseguró que se trata de un proyecto estratégico, diseñado por él mismo y avalado por Alejandra del Moral Vela, la presidenta del CDE del PRI, donde participan 650 personas calificadas como prototipos, denominación que se la da al mejor producto y en este caso se busca incentivar el anhelo de ser mejores líderes.

Es decir, se trata de 650 prototipos -personas- quienes fueron elegidos por tres pasos: propuestas de sectores y organizaciones, organizaciones de jóvenes y de forma directa.

El presidente de la Fundación "Colosio" explicó que el proyecto está diseñado con duración de un año, con 12 módulos, cada uno con temas específicos, además habrá dos sesiones quincenales, durante lo cual los prototipos tendrán la oportunidad de leer 12 libros, 36 artículos de fondo y ver 24 películas, por medio de lo cual analizarán experiencias del mundo.

Sin embargo aclaró que no hay ofrecimientos de por medio para los participantes como se ha especulado, que no será garantía acceder a las candidaturas del 2021 y que el único propósito es tener la oportunidad de crecer personalmente.

"Necesitamos reforzar el trabajo, tuvimos una gran pérdida en los anteriores comicios, tuvimos otra anterior más trascendente que fue mantener vivo el desarrollo de múltiples acciones orientadas a la formación de cuadros y líderes", dijo.

De acuerdo con Fernando Alberto García, el PRI apostó por consolidarse como una maquinaria electoral, enfocando esfuerzos en materia de capacitación pero precisamente en un afán de enseñarle a los militantes cómo operar en los procesos electorales, dejando de lado la parte formativa, olvidó las ideologías.

Recordó que antes de morir, Luis Donald Colosio Murrieta visualizaba la necesidad de que la Fundación que creó, se ocupara de la parte académica, de impulsar o promover el pensamiento político que es prácticamente lo que se pretende ahora.

Reconoció que en los anteriores comicios hubo elementos negativos de la administración pública federal que se sumaron a otros que provocaron una gran derrota para el PRI, por ello se están pagando las consecuencias, la mayor fue la derrota en la contienda por la Presidencia de la República, sin embargo negó que este doblegado como lo sugiere el presidente Andrés Manuel López Obrador.

García Cuevas aseveró que el priismo tendrá que seguir apostando por la unidad, porque cuando lo que imperan son la mezquindad o grilla perversa, esto le da en la madre al PRI. “Cuando hablo de renovación de la mentalidad y espíritu de los dirigentes debe pasar por ahí, cómo vas a acepar trabajar en equipo si traes esa bola de prejuicios, no se puede fincar triunfos sobre los fracasos de otros”, agregó.

Atajos

Por el centro: Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) el PRI, tomó protesta al mexiquense Ricardo Aguilar Castillo, como secretario de Organización, con lo que en el esquema local se aleja de la puja por la dirigencia estatal, donde su perfil era anotado entre otra serie de personajes con posibilidades de ser los ungidos por el que manda.

El nombramiento fue sorpresivo, pues no se esperaba la incorporación del actual diputado federal, no porque carezca de las cualidades que requiere la Secretaría de Organización, sino más bien porque la coyuntura estatal lo llevaba hacia otro rumbo.

Aguilar ya había sido secretario de Organización, por ello es evidente que será un buen elemento de apoyo al CEN, ya que conoce a los diversos grupos políticos, así como las condiciones políticas de las diversas entidades, aunque es muy marcada también su cercanía con el expresidente Enrique Peña Nieto.

Por el centro2: Muy cerca de la capital mexiquense hay diversas escuelas secundarias que no recibieron hasta el momento el paquete de útiles escolares que anunció el gobernador Alfredo del Mazo Maza, mientras que los mentores urgieron a los niños desde hace varios días a cumplir con la lista correspondiente. Ante ello los padres de familia surtieron las listas, por lo que los productos que se envíen desde Palacio de Gobierno ya no apoyarán la economía de los mismos, como era el propósito del discurso.

Si en Toluca pasó esto, no se duda que en otros municipios más alejados, se viva la misma situación. En realidad no es la primera vez que quien manda en la Secretaría de Educación hace queda mal al mandatario.

Por la izquierda: Alfredo del Mazo Maza, el gobernador del Estado de México no asistirá a la apertura del cuarto periodo de sesiones del segundo año de actividades de la LX Legislatura, ni tampoco a entregar su informe de labores, reveló el Presidente de la Junta de Coordinación Política, Maurilio Hernández González.

De acuerdo con el diputado, la justificación que les dio el Ejecutivo se debe a temas de agenda, pero van a respetar la decisión.

“El gobernador no viene, no creemos que se trate de un desprecio, nosotros seguiremos trabajando como un órgano autónomo y soberano, finalmente entendemos que era una invitación a un evento protocolario, al cual no podía asistir por su agenda”, señaló.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

La LX Legislatura mexiquense, aprobó en Comisiones dar entrada a las auditorías a petición ciudadana, lo cual suena democrático y de apertura, pero si de por sí el OSFEM no puede con las que se deben realizar por ley, no nos imaginamos cuando incluyan las auditorías ciudadanas. Ojalá esté bien armada esa iniciativa, con los filtros adecuados, porque también puede utilizarse como arma de ataque político... Por cierto, el diputado mexiquense Maurilio Hernández volvió a lograr el consenso de los integrantes de la Junta de Coordinación Política, para quedarse nuevamente como presidente de la misma. Bueno, por lo menos los tomó en cuenta, a pesar de tener mayoría, porque los del PRI ni pedían permiso. Y ahí está Miguel Sámano como testigo. Los Gobiernos de México, del Edomex y de la CDMX, dieron a conocer acciones coordinadas, para minimizar las afectaciones que pudiera tener la población de la Zona Metropolitana del Valle de México, debido a la necesaria disminución del caudal de agua potable que suministra el Sistema Cutzamala, ya que hasta el momento, se han registrado menos precipitaciones pluviales que en años anteriores, durante el mismo periodo. Esto ya se ha hecho en otras ocasiones, pero esta vez el secretario de Obra Pública del gobierno mexiquense, **Rafael Díaz Leal Barrueta** informó que los 13 municipios del Estado de México que se abastecen del Sistema Cutzamala, deberán tomar provisiones extraordinarias, para hacer un mejor uso del agua que reciben. Estos son Atizapán de Zaragoza, Huixquilucan, Naucalpan, Nicolás Romero, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Tultitlán, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tecámac, Toluca y Acolman, aunque la petición para el ahorro del agua se extiende para todos los mexiquenses... La Secretaría de Finanzas del Edomex, informó que más de 1.1 millones de contribuyentes recibieron condonación del 100 por ciento en el trámite de reemplacamiento durante julio y agosto, pero aquellos que no lo hayan realizado obtendrán sólo un 75 por ciento de descuento.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que parece que ha llegado el tiempo de los ajustes de cuentas, pues la revelación del alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez, en el sentido de que detectaron “ingresos no reportados” en la pasada administración, se suma a las de otros municipios mexiquenses donde ya andan revisando sospechosas ventas de vehículos oficiales, “bisnes” con claves catastrales y apropiación de terrenos donados... ¿Qué pasó con aquello de paz y amor?, preguntan algunos, nerviosos

Que algunos periodistas del Estado de México lanzaron la propuesta de que exista una pensión para familias de periodistas asesinados, y hasta aventuraron la cifra de tres millones, esto luego del más reciente caso, el del asesinato del colega Nevith Condés Jaramilo en el sur de la entidad. La idea es buena, además de justa, pero ahora a ver quién le pondrá el cascabel al presupuesto.

Que esto hizo explotar al coordinador de los “independientes” Carlos Loman, quien pidió el mismo trato y no los vean como “diputados de segunda”, y argumenta que, a diferencia de otros, ellos sí acuden a comisiones, proponen y asumen todas sus responsabilidades.

Que el ambiente entre los poderes ha sido de armonía, pero el hecho de que el Ejecutivo estatal desairó las invitaciones del Legislativo para la apertura del periodo y la lectura del informe, ha puesto a más de uno a hacer sus análisis, y recuerdan que a la fecha no han aprobado en la Cámara 14 iniciativas provenientes de Lerdo 300. Aunado a eso, la Jucopo y la mesa directiva quedarán en manos de Morena. Todos deben tejer fino para que las cosas no salgan de su cauce.

Que en ese ánimo de concordia, fue extraña la diplomacia morenista de aclarar que “no fue un desaire”, advirtiendo que a futuro la ley obligará al titular del Ejecutivo a acudir personalmente a realizar su informe de labores ante el legislativo



Company Name www.panedomex.org

